



Jahresbericht 2023 des Präsidenten des Oberrates der Schweizerischen Vinzenzgemeinschaft

Einleitung

Liebe Delegierte, Liebe Vorstandsmitglieder

Ich freue mich sehr, Euch zur diesjährigen Generalversammlung in Olten begrüssen zu dürfen.

In meinem Bericht für das vergangene Vereinsjahr möchte ich einige Punkte besonders erwähnen. Zentral gilt es die gute und aufopferungsvolle Arbeit in den einzelnen Konferenzen in der ganzen Schweiz hervorzuheben. Sie bildet die Grundlage der vinzentinischen Arbeit. Die ZEWO-Zertifizierung wurde abgeschlossen. Dies soll vor Allem dazu dienen, das Vertrauen der Spenderinnen und Spender zu bestärken, dass mit ihren Beiträgen sorgsam umgegangen wird. Mit der Neugestaltung der Internetseite www.viko.ch erscheint unser Auftritt zeitgemäss und übersichtlich. Neu ist der Inhalt in den drei Sprachen deutsch, französisch und italienisch abrufbar.

Im Verlaufe des Jahres hat der Oberrat mehrere Gesuche und Anfragen per Email beantwortet und teilweise an die zuständigen Vikos zur Prüfung weitergeleitet. Es wurden finanzielle Beiträge an die Zentralräte und die Weltvereinigung geleistet. Und nicht zuletzt wurden verschiedene Bestrebungen unternommen, um die Zusammenarbeit zwischen den Vikos und dem Oberrat zu verbessern. Und ganz erfreulich, in Payerne wurde auch neue Konferenz gegründet.

Im Namen des Oberrates danke ich allen Vinzentinerinnen und Vinzentinern herzlich für Ihre Arbeit und Ihr Engagement für Menschen in Not.

Ein grosses Dankeschön gebührt ebenso meinen Vorstandskolleginnen und Vorstandskollegen, die im Oberrat und in den ZR-Räten wertvolle Arbeit leisten.

Struktur unserer Vinzenzgemeinschaft (für die ZEWO)

Die Struktur der Schweizerischen Vinzenzgemeinschaft hat sich gegenüber dem Vorjahr nicht verändert. Hier deshalb die Erklärung des Organigramms aus dem letzten Jahresbericht.



Aufbau der Organisation

Die Vinzenzkonferenzen (VIKO) sind in Orts- und Zentralräte zusammengefasst. Die Ortsräte umfassen meistens VIKO's aus den engeren und sprachlichen Regionen. Diese erscheinen wiederum als Mitglieder in den Zentralräten. Die Orts- und Zentralräte sind in der Generalversammlung der Schweizerischen Vinzenzgemeinschaft vertreten. Aus administrativen Gründen wurden in den letzten Jahren auf allen Stufen Statuen eingeführt.

Alle diese Konferenz und Unterorganisationen führen für sich selbst die jährlichen Generalversammlungen durch.

Organe der Schweizerischen Vinzenzgemeinschaft

Das oberste Gremium der Schweizerischen Vinzenzgemeinschaft ist der Oberrat mit seiner jährlichen Generalversammlung. In dieser Generalversammlung werden die anstehenden statuarischen Geschäfte behandelt. Zusätzlich zur Generalversammlung führt der Oberrat jährlich eine Herbsttagung durch. Hier erhalten die Mitglieder die Gelegenheit Probleme aus dem Alltag einzubringen und den Erfahrungsaustausch zu pflegen. Den Regionen ist es freigestellt ein bestimmtes Thema zur Diskussion vorzuschlagen. Bei der Wahl werden sie vom Vorstand des Oberrates unterstützt.

Der Oberrat wird vom Vorstand geführt und trifft sich zu zwei Sitzungen pro Jahr. Weitere Entscheide werden über Konsultationen per E-Mail gefällt und in den darauffolgenden Sitzungen protokolliert.

Die Amtsdauer des Vorstandes ist auf drei Jahre festgelegt mit der Möglichkeit zur Wiederwahl und ist wie folgt strukturiert:

Die Ämterverteilung im Vorstand des Oberrates (Amtsperiode 2023-2025)

Funktion	Vorname / Name
Präsident	Bernhard Schneiter
Vizepräsidenten	
Deutsche Schweiz	Peter Oberholzer
Französische. Schweiz	Paul Jung
Italienische Schweiz	Hugo Elsener
Sekretär/Information	Markus Jungo
Kassier	Doris Ruthishauser
Vertreter	
Deutsche Schweiz	Vakant
Französische Schweiz	Agnes Duboux
Ehrenpräsident	Hans-Ueli Gubser
Revisoren	Hans Jungo Daniel Piller



Seit dem 01. Juli 2018 arbeitet eine Redaktorin in einem Teilzeitpensum für die Schweizerische Vinzenzgemeinschaft. Im Wesentlichen besteht ihre Aufgabe darin unsere Internetseite VIKO.CH zu aktualisieren. Nach Möglichkeit publiziert sie pro Monat einen Artikel. Ich lade alle ein, diese Internetseite zu besuchen, um mehr über die Tätigkeit des Oberrates zu vernehmen.

Hansjörg Gulde verwaltet die Viko-Internetseite administrativ. Herzlichen Dank für seinen Einsatz.

Die Schweizerische Vinzenzgemeinschaft in Zahlen

Auf Wunsch der Orts- und Zentralräte wird die Umfrage auf den Monat Mai verlegt. Die Generalversammlungen der Konferenzen finden meistens im Frühjahr statt. Danach sind auch die Mitgliederzahlen und die Berichte über die geleistete Arbeit des verflossenen Jahres bekannt. Aus Gründen des Vertrauens und dem Schutz der Hilfeempfänger wird nach wie vor auf das Erheben von Einzelheiten verzichtet. Dennoch wird mit der Erhebung versucht ein aussagekräftiges Bild zu erhalten.

Werte aus der Erhebung des Vereinsjahrs 2023:

Die Zahlen aus dem Vereinsjahr 2023

Verschickte Fragebogen	92	(1 Fragbogen pro VIKO)
Eingegangene Fragebogen	49	
Anzahl Mitglieder		372 Frauen, 248 Männer
Finanzielle Aufwendungen in Fr.		1'387'708.-
Aufwendungen für Administration.		22'788.-

Bei den administrativen Aufwendungen der Konferenzen ist zu berücksichtigen, dass mehrere Mitglieder die Kosten für die Administration selbst übernehmen und nicht verrechnet werden. Zu diesem erfreulichen Resultat gratulieren wir allen Vinzentinerinnen und Vinzentinern.

Jahresrechnung 2023

Die Jahresrechnung wird unter dem Traktandum 5 Kassa und Revisorenbericht präsentiert. Hier deshalb nur drei wichtige Kennzahlen:

Total Ertrag	10'269.30
Total Aufwand	25'671.10
Freies Kapital per 31.12.2023	29'804.67

An dieser Stelle danken wir allen Spendern, die direkt oder indirekt zum positiven Jahresergebnis beigetragen haben.



Die Arbeit des Vorstandes

Der Modus mit zwei Vorstandssitzungen pro Jahr wird auch in der neuen Amtsperiode beibehalten.

Der Vorstand hat sich am 4. Februar und am 4. November 2023 getroffen und die laufenden Geschäfte diskutiert. Für ausführliche Informationen wird auf die genehmigten Sitzungsprotokolle verwiesen.

Kommunikation

Die Redaktionsgruppe (Peter Oberholzer, Hans-Ueli Gubser) hat die Arbeit mit Erfolg weitergeführt. Frau Faschon als Redaktorin steht der Gruppe beratend zur Seite. Auf der Internetseite VIKO.CH erscheinen monatlich neue Artikel.

Die Internetseite wird von Hansjörg Gulde fachmännisch betreut und aktualisiert.

Herbsttagung vom 01.10.2023 im Vinzenzheim in Zürich

Hans-Ueli Gubser hat einen abwechslungsreichen Tag im Vinzenzheim in Zürich organisiert. Im Vordergrund stand der Austausch mit den Studentinnen und Studenten sowie den Leitern dieser Institution. Der Oberrat verdankt Markus diesen lehrreichen Tag.

Präsident des Schweizerischen Oberrates: Bernhard Schneiter

Münchenbuchsee, 10. Juni 2024